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本意見書旨在回應香港立法會之發展事務委員會轄下的海濱規劃事宜小組委員

會，就中環新海濱城市設計研究所涵蓋的各幅主要用地的修訂設計概念和建議，

以及經修訂的中環新海濱總綱發展藍圖。 有關意見列點如下： 

 

 

一號及二號用地 

- 一號及二號用地的發展和設計可配合三號用地，使三號用地的建築群可與一

號及二號用地融為一體。 

- 希望在取消二號用地興建公共交通交匯處的同時，盡量不影響該處的公共交

通服務，例如應設置足夠數量的巴士分站。 

 

三號用地 

- 三號用地應附設地底自動行人道，方便市民迅速往返中環站一帶至新天星碼

頭一帶。 

- 重建舊天星鐘樓所附的鐘樓展覽廊，其外觀應模仿舊天星碼頭大樓的建築風

格，以配合鐘樓。 

 

四號用地 

- P2 路應盡量以園景平台覆蓋，使海濱看起來更為綠化，亦方便市民橫過 P2

路往返海邊。 
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五號用地 

- 不反對五號用地將改作興建辦公室和酒店用途，惟須嚴守總樓面面積及建築

高度限制。 

- 亦可考慮將中環海港政府大樓拆卸並搬到五號用地，海港政府大樓改作興建

辦公室和酒店用途，因為海港政府大樓地皮的價值應該比五號用地為高。 

- 建議在五號用地建築的地面部份設置公共交通交匯處，以配合一號及二號用

地取消的交匯處，並方便市民乘搭公共交通往返添馬艦一帶。 

 

七號用地 

- 支持在海濱長廊闢設一條單車徑，惟希望單車徑長遠能延長至週邊地區，讓

市民可以單車代步穿梭中區一帶及維港沿岸。 

- 應預留地方供闢設新的電車軌，以及與現有電車軌之連接。 

 

以上為本人的意見。本人衷心希望以上的建議能夠得到海濱規劃事宜小組委員會

的關注，促使政府願意認真研究和考慮。 




